

# Mosaïque

## NOUVELLES



*Dernières scènes d'hiver*

**Système métrique.** On est arrivé à un compromis. Le gouvernement fédéral a annoncé que les denrées alimentaires, l'essence et les biens d'ameublement pourront être vendus selon le système métrique seulement ou selon les deux systèmes de mesure. Les détaillants qui utiliseront le système impérial seulement dans leur publicité seront poursuivis. Dans tous les autres domaines, par exemple sur les panneaux indicateurs installés le long des routes et dans les bulletins météorologiques, le système métrique devra être utilisé exclusivement.

**Les forces armées** recevront de nouveaux uniformes d'une valeur de 55.6 millions de dollars — bleu en hiver et blanc en été pour la marine, vert en hiver et brun en été pour l'armée et deux tissus d'épaisseur différente et de couleur bleu clair pour l'aviation. D'ici 1988, nos 102 000 soldats devraient porter leurs nouveaux uniformes.

**Les stades à dôme**, on en parle. Vancouver a fait les manchettes en faisant construire le premier stade à dôme du pays, mais Montréal devancera Toronto en édifiant le second. Avec 11 ans de retard et à un coût bien plus élevé que prévu, le stade de Montréal sera équipé d'un toit suspendu rétractable qui aurait dû être en place à temps pour les Jeux olympiques de 1976.

Le stade à dôme de Toronto sera construit au pied de la tour du CN et coûtera 130 millions de dollars; il devrait ouvrir ses portes pour la saison de baseball de 1988.

## DROIT

**Échec au crime.** À partir du 4 mars, quiconque détient des renseignements au sujet d'une affaire criminelle non résolue dans Ottawa peut appeler anonymement au 233-TIPS, la nouvelle ligne ouverte de la police municipale — et recevoir une récompense maximale de 1 000 \$. La personne qui appellera recevra un numéro d'identification et on lui demandera de rappeler une semaine plus tard. Si les renseignements permettent de procéder à une arrestation, la police s'organisera pour que l'argent de la récompense parvienne à cette personne de la façon qu'elle choisira. (L'argent proviendra de dons privés, et non pas du budget de la police.) Chaque semaine, *The Citizen*, *Le Droit*, CJOH-TV et six stations de radio feront également un reportage sur une affaire criminelle importante d'Ottawa et encourageront les gens à appeler s'ils détiennent des renseignements. Dans 15 autres villes du Canada. Échec au crime a abouti à 1 500 arrestations, à 2 400 affaires criminelles classées, à la récupération de biens volés d'une valeur totale de 33 millions de dollars et à la confiscation de drogues d'une valeur d'un million et demi de dollars. Les

récompenses se sont chiffrées à environ 175 000 \$.

**Ceintures de sécurité.** Deux provinces seulement — l'Île-du-Prince-Édouard et l'Alberta — n'exigent pas l'utilisation de la ceinture de sécurité. Les sondages de Transport Canada in-



*Chercheur avec mannequin*

diquent qu'on les utilise à peu près dans 60 % des cas dans les provinces où le port en est obligatoire et dans 10 % des cas là où il est facultatif. Il a été démontré que la ceinture de sécurité peut sauver la vie, mais on se préoccupe maintenant d'en revoir la conception pour éliminer trois types de blessures liées à leur utilisation — les blessures au visage dues au choc du volant, les blessures à la poitrine causées par le baudrier d'épaule et les blessures abdominales provoquées par le glissement de la sous-ventrale, par-dessus l'os de la hanche, vers les tissus abdominaux qui ne sont pas protégés.

**Femmes autochtones.** La loi actuelle dépossède les Indiennes de statut si elles épousent un homme qui n'est pas Indien; cependant elle accorde le statut d'Indiennes à des femmes qui ne le sont pas, lorsqu'elles épousent un Indien. Le ministre des Affaires indiennes, David Crombie, a annoncé qu'il présentera des modifications à la loi, mais n'en a pas révélé la nature exacte.

## LA SANTÉ

**Nutrition.** Un groupe composé de fonctionnaires fédéraux de la Santé, d'universitaires et de fabricants d'aliments met actuellement sur pied un centre d'information sur la nutrition qui, espère-t-il, deviendra une source fiable de renseignements et un catalyseur en vue de la production d'aliments plus nutritifs. Le centre compte ouvrir ses portes à Ottawa au milieu de 1985. Il fera office de centre de ressources et de groupe de pression pour stimuler la recherche au Canada et publiera probablement un bulletin sur l'évolution dans ce domaine. Selon le docteur Harvey Anderson, vice-doyen de la faculté de médecine de l'Université de Toronto et président du nouveau centre, ce dernier est nécessaire car, bien que la nutrition soit un élément vital pour la santé publique, elle est mal comprise. Par ailleurs, nombre de sources d'information dans ce domaine étant contrôlées par des groupes d'intérêt, elles publient quelquefois des résultats suspects.

## DE GENS ET D'AUTRES



*Frank et Ann Miller*

Frank Miller est le nouveau chef du Parti conservateur de l'Ontario, et donc le nouveau Premier ministre de cette province.

